

ΣΙΤΟΣ
millet en Grèce

o. 5.

La Macédoine et la Thrace, l'Épire et l'Ilyrie, la grèce d'Asie et la grèce d'Italie, il sont leur place dans une histoire des céréales grecques, et nous les retrouverons quand nous étudierons l'exportation et la circulation.

Aug. Jardé:

Les Céréaliers
dans l'

Antiquité
grecque

I
La Produ-
ction

à Athènes
et à Rome

et à Pompéi

et à Herculanum

et à Ostie

et à Philippi

et à Pompéi

et à Herculanum

et à Ostie

et à Philippi

et à Herculanum

et à Ostie

et à Philippi

et à Herculanum

et à Ostie

et à Philippi

et à Herculanum

et à Ostie

et à Philippi

et à Herculanum

et à Ostie

et à Philippi

et à Herculanum

et à Ostie

et à Philippi

et à Herculanum

et à Ostie

o. 7.

Les blés râvus occupent en fait qu'une place insignifiante dans l'agriculture grecque. Comme de nos jours, la culture en a dû reculer peu à peu devant celle du froment. Les blés râvus ne restent d'usage courant que chez des populations peu civilisées, en dehors de la grèce propre.

(1) L'ésparte n'est cultivée aujourd'hui qu'exceptionnellement en grèce.

(2) Comme les Moesyniques en Thrace. Strabon i, 11, 4. 27, cf. Angorathos. Xipò. 101.



o. 10.

Les blés d'hiver sont des blés durs, aux épis barbus, à la paille pleine ou dense, pleine, analogue aux espèces cultivées aujourd'hui dans les pays méditerranéens. Les blés de printemps qu'on appelle signor ou zignor. Sont sans exception plus pesants que les blés d'hiver et d'un rendement plus faible. Ils aiment les sols légers et secs, les terrains en pente bien exposés au soleil. Ils ne suintent ni les régions montagneuses, ni les pays froids. On les rencontre en Achâie, en Eubée, à Lemnos, en Thrace. Thot C. P. Πλαστοφόρον Ιλιάς XVIII. 7. 70

o. 17.

Le texte de Théophraste C. P. IV. 11. 5 est obscur et appelle une correction. On lit:

μαι δὲ ταῦτα μαι ἵνται ἀλλαγὴν πενίονος γένεσιν ἡ θε-
μεῖον σῆμα σιδηρούλαν, ce qui supposerait que le
blé de Thrace garderait la caractéristique de ger-
mer lentement, donnée que contredit tout le passage. Il
faut remplacer σῆμα par σηνῖ, qui répond à πενίονος γέ-
νεσιν.

Le blé de Thrace est lent à germer, mais la germination en

(avant tout)

2
durent plus l'hiver lorsqu'on le sème en d'arbres couverts.

Et, au contraire, les blés étrangers, semés en Thrace, se mettent à germer lentement.

o. 13

Un certain nombre d'espèces sont désignées par des géographiques.

Théophraste: H.P. VIII 4.3 énumère les blés de Libye, du Pont,

de Thrace, d'Egypte, de Sicile.

Il donne peu de détails sur chacun d'eux.

Les blés de Thrace résistent au froid parce qu'ils ont plusieurs enveloppes. Th. C.P. III 21.2. H.P. VIII. 4.3.

Théophraste: H.P. VIII 4.3.

L'adjectif *τοιχίλιος* nous invite à penser qu'il s'agit ici, non de froments, mais de blés vêtus.

C'est en effet en Thrace en particulier qu'on signalé aux temps classique la *γεια* et l'*όλυρα*.

Voir plus haut p. 7.



ΑΚΑΔΗΜΙΑ